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Mons. Jesús Sanz:
“Fátima: a vueltas de 
un viaje”

PÁGINA 3

OVIEDO

Esta mañana, con motivo de la 
fiesta de Jesucristo, Sumo y Eterno 
Sacerdote, tendrá lugar, en el Semi-
nario Metropolitano de Oviedo, la 
celebración de las Bodas de Oro y 
Plata sacerdotales. 

Los sacerdotes Antonio Enjuto 
Pecharromán, CP; Víctor José Fer-
nández Gainza; Manuel González 
Vázquez; Pedro Iglesias Díaz; José 
Luis Menéndez Rodríguez; José 
Antonio Noval Álvarez y Manuel 
Ordóñez Villarroel, OCD, cele-
brarán sus cincuenta años como 

Bodas de Oro  
y Plata sacerdotales
Con este motivo se celebrará, hoy, una 
eucaristía en el Seminario, a las 12,30 h.

sacerdotes y, a su vez, los presbí-
teros José Antonio Bande García, 
José Ramón Fernández Abad y 
José Juan Hernández Déniz, los 25 
años de ministerio pastoral.

Los actos comenzarán a las 

12,30 horas, con una eucaristía en 
la Capilla Mayor, presidida por el 
Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús 
Sanz, y finalizará con una comida 
fraterna, como es tradición, en el 
mismo Seminario.

Oración por las 
comunidades 
contemplativas

OVIEDO

n Este domingo, solemni-
dad de la Santísima Trinidad, 
la Iglesia en España celebra la 
Jornada Pro Orantibus, con el 
lema “Contemplar el mundo 
con la mirada de Dios”. 
Una jornada pensada para orar 
por los consagrados contem-
plativos, para expresarles un 
reconocimiento agradecido 
por su labor callada y humilde, 
y, al mismo tiempo, dar a cono-
cer esta vocación tan especial, 
que se manifiesta en nuestra 
diócesis en diez comunidades 
femeninas. 

MARCA LA X A FAVOR DE LA IGLESIA
EN TU DECLARACIÓN DE LA RENTA
DETRÁS DE CADA X
HAY UNA HISTORIA

www.portantos.es
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Semana 
diocesana  
de Formación

OVIEDO

n Este próximo sábado, 10 de 
junio, da comienzo el plazo de 
matriculación para la Sema-
na diocesana de Formación.  
En esta ocasión, se desarro-
llará entre los días 4 al 14 de 
septiembre, y contará con un 
total de 14 cursos. La temática, 
como siempre, es muy diversa, 
y abarcará temas tan variados 
como el ámbito pedagógico, el 
vocacional, de la vulnerabili-
dad, la afectividad, la Teología 
o la comunicación. Más infor-
mación en la página www.
semanadeformacion.es

Hoy, a las 13h. 
“Un minuto  
por la paz”

OVIEDO

n Ante el tercer aniversario del 
histórico encuentro entre el 
Papa Francisco y los presiden-
tes de Israel y Palestina, el 8 de 
junio de 2014, el Papa ha ani-
mado a sumarse, esta maña-
na, a las 13 horas, a la iniciati-
va “Un minuto por la paz”, para  
para rezar, individualmente 
o en grupos. Mostrando, des-
de lo cotidiano, como afirma 
el Papa Francisco, que la paz es 
“un trabajo artesanal”.

OVIEDO

El Santuario de Covadonga 
ha acogido durante estos pasa-
dos domingo, lunes y martes, una 
intensa reunión en la que se han 
dado cita el Arzobispo, los Vica-
rios, Delegados episcopales, Arci-
prestes y miembros de la perma-
nente del Consejo Pastoral dioce-
sano, con el objetivo de programar 
las actividades del curso 2017-
2018. 

Un total de 43 personas, concen-
tradas en un encuentro poco habi-
tual en la diócesis en los últimos 
años, donde se han puesto sobre la 
mesa dos aspectos importantes de 
la vida de la Iglesia en Asturias: las 
Unidades Pastorales y la Forma-
ción. Estos dos temas concretos 
no fueron elegidos al azar para el 
encuentro, sino que son el resulta-
do, a su vez, de otras reuniones que 
se han venido celebrando a lo largo 
de este curso que ya finaliza, entre 
los arciprestes y los consejos pasto-
rales de los arciprestazgos. 

Ellos fueron los que selecciona-
ron estos dos puntos fundamenta-
les para ser sometidos a examen en 
la macro reunión de estos días en 
Covadonga, y que estuvo coordi-
nada y organizada principalmente 

por el Vicario de Pastoral, el sacer-
dote Antonio Vázquez, que valoró 
del encuentro “el ambiente espiri-
tual y el ambiente fraterno que ha 
habido entre todos, porque se creó 
una verdadera comunión”. Ade-

más, no quiso dejar de señalar la 
gran participación que ha habido 
en el encuentro: “estábamos pre-
sentes y representados todos los 
arciprestazgos, mayoritariamente 
todos los Delegados episcopales, 

salvo caso de enfermedad, todos 
los Vicarios y gran parte de la per-
manente del Consejo Pastoral dio-
cesano, algo muy valioso y a tener 
en cuenta”.    

PASA A LA PÁG. SIGUIENTE

Encuentro de programación diocesana 
Vicarios, Delegados episcopales, Arciprestes, y miembros del Consejo 
pastoral diocesano, reunidos en Covadonga para organizar el próximo curso

Foto de grupo .| MANUEL ÁLVAREZ



VIENE DE LA PÁG. ANTERIOR
Los objetivos eran claros. Se 

trataba, como explicó el mismo 
Alberto Reigada, responsable del 
seguimiento del Plan Pastoral, de 
intentar “superar una tendencia de 
ir por lo libre en lo pastoral, que nos 
lleva a prescindir de métodos y pla-
nificaciones. Hay que estar atentos 
y dóciles en el espíritu, para lo que 
se nos pide en este momento de la 
historia, una historia convulsa, 
cambiante, transformadora”. Y es 
que, para el párroco de La Tenderi-
na, la planificación responde a una 
expresión de “comunión eclesial, 
que se hace, inspira y se nutre en la 
conciencia de ser Iglesia y se con-
creta en un territorio que es Astu-
rias, hoy”. “La planificación –aña-
dió– hace crecer la comunión y es 
cauce privilegiado para la corres-
ponsabilidad”. 

Acerca de las propuestas que se 
trabajaron en la reunión, Reigada 
recordó que “nos vienen dadas de 
un Sínodo que se aprobó y se acertó 
a convertir en un Plan Pastoral. Y 
responden a dos necesidades: una 
mayor comunión para el ejercicio 
de la pastoral, y la formación que 
todos necesitamos, que nos ayu-
dará a dar una mejor acción”. Ade-
más, señaló que el “Plan Pastoral es 
muy grande, pero es fiel a lo que la 
diócesis había dicho durante varios 
años en el Sínodo”. Por eso, desta-
có que “hay mucho que programar, 
pero si no se programa y no se asu-
me personalmente, un Plan Pasto-
ral se derrumba. Hay que tempo-
ralizar las acciones –añadió– y hay 
que hacerlo apoyados en la espiri-
tualidad y en la formación, ponien-
do un objetivo y los medios para 
llevarlo a cabo. Lo primero es deci-
dir qué acciones se van  a realizar. 
Y lo haremos partiendo de lo que 
tenemos, viendo nuestras debili-
dades, pero también nuestras for-
talezas, que hay muchas, las ame-
nazas y las oportunidades”.  

En su intervención, el Vica-
rio General, Jorge Juan Fernán-
dez Sangrador, quiso recordar la 
importancia también de la comu-

nión, señalando que “Ésta es una 
gran ocasión que se nos ofrece para 
el ejercicio de la comunión ecle-
sial: finura de criterio, respeto en 
el coloquio, la reflexión conjunta 
y la fijación de objetivos realistas, 
atinados y realizables, que conflu-
yan con los de las personas con las 
que hemos de colaborar apostóli-
camente a lo largo del curso 2017-
2018, para que sea en verdad el ser-
vicio de la palabra y de la caridad 
que debemos a aquellos a quienes 
está destinado y anhelan recibirlo”.

En cuanto al primer tema a tra-
bajar, el de las Unidades Pastora-
les, el Arzobispo de Oviedo, Mons.
Jesús Sanz, no quiso dejar de recor-
dar que es necesario “un mapa ecle-
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Una cita fija, en el calendario diocesano
Hacía años que no tenía lugar una reunión de esta índole en la diócesis, pensada para programar  
el curso que viene, a partir de una serie de acciones propuestas para mejorar ámbitos concretos

Nuestra tiempo

sial más afinado. No hace falta que 
yo os descubra las dificultades rea-
les que tenemos precisamente por 
una carencia de gente. Ha sido un 
regalo poder ordenar, como hice 
el domingo, a 4 diáconos y 2 pres-
bíteros, en unas ordenaciones inol-
vidables. Realmente llena el cora-
zón de alegría y esperanza cuando 
te puedes asomar a una realidad 
como ésta. Han sido 22 los que yo 
he podido ordenar en mis 7 años 
de Arzobispo aquí en Asturias. 
22 bendiciones, 22 regalos que 
podrían despertar cierta envidia 
a hermanos míos en el episcopa-
do que lamentablemente no se les 
ha concedido tanto, porque todo 
es concesión de un regalo y no el 

mérito de nadie. Pero frente a estos 
22, he tenido que enterrar a 91 en 
estos últimos 7 años. 22 frente a 
91, supone sentir que queda heri-
da la esperanza, como si fuera una 
perversa goleada de quien se quie-
ra reír de ti”, explicó ante los pre-
sentes. Por eso, recordó que “no 
podemos seguir aplicando lo mis-
mo de otras épocas no tan lejanas 
y, siendo único y el mismo, el que-
hacer que tenemos entre manos, 
este mapa eclesial debe ser dibuja-
do de otra manera. No es el reme-
dio resignado de una deriva que no 
podemos cambiar, no es la resulta 
de algo que con sabor a fracaso tra-
tamos de enderezar, si es que logra-
mos hacerlo, al hilo de esta realidad 

terca como ella misma, sino que 
está reclamando de nosotros una 
reflexión, una plegaria y un discer-
nimiento como hermanos”. 

Así se hizo entre los presen-
tes, que diseñaron, reunidos por 
grupos, en un primer momento, y 
sometiendo a análisis y a votación 
las propuestas más repetidas, una 
serie de acciones para avanzar en 
ese “nuevo diseño” de las Unida-
des Pastorales en el ámbito rural 
y urbano, y al mismo tiempo en el 
ámbito de la Curia y el diocesano 
en general. 

Lo mismo sucedió en el segun-
do aspecto que se trató en este 
encuentro, la formación. Los pre-
sentes propusieron y finalmente 
votaron diversas acciones concre-
tas a realizar a lo largo del curso que 
viene, en función de un calenda-
rio y con unos sujetos concretos  y 
ya definidos, que serán los que las 
desarrollarán, todo ello en el ámbi-
to arciprestal, de Vicaría y dioce-
sano. Para finalizar el encuentro, 
se diseñó un calendario del próxi-
mo curso, que irá completándose 
a medida que vayan cerrándose las 
iniciativas que se programen con 
antelación. El objetivo es poder 
tener una organización que, entre 
otras cosas, evite solapar activida-
des importantes que deben tener 
un protagonismo especial. 

La celebración del centena-
rio de la coronación de la Virgen 
de Covadonga, que comenzará el 
próximo 8 de septiembre, y las acti-
vidades que, hasta el momento, se 
han previsto para ese año, también 
ocuparon un espacio en el encuen-
tro.

Un encuentro que ha fijado un 
método particular, una “manera 
de trabajar que apunta maneras”, 
tal y como señaló el Arzobispo, al 
clausurarlo, y que pasará a ser una 
cita fija en el calendario anual de 
la diócesis, a partir de ahora, que 
permitirá evaluar las acciones fija-
das del curso anterior y progra-
mar el siguiente, siempre desde la 
perspectiva de la comunión y de la 
corresponsabilidad.

Eucaristía en la Santa Cueva, al finalizar el encuentro. Arriba, un momento de una sesión conjunta”.

“Para finalizar el 
encuentro, se diseñó 
un calendario del 
próximo curso. 
El objetivo es 
poder tener una 
organización que evite 
solapar actividades 
importantes que 
deben tener su 
protagonismo”

“Si no se programa 
y no se asume 
personalmente, un 
Plan Pastoral se 
derrumba. Hay que 
temporalizar las 
acciones y hacerlo 
apoyados en la 
espiritualidad y en la 
formación, poniendo 
un objetivo y medios”
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Nuestra Iglesia

Palabras
del Papa

n “Una obra de misericordia no es 
hacer alguna cosa para tranquili-
zar la conciencia. ¡No! También 
es compadecerse del dolor del 
otro. Compartir y compadecer-
se: van juntas. Es misericordioso 
el que sabe compartir y también 
apiadarse de los problemas de las 
otras personas. Y aquí la pregun-
ta: ¿Yo sé compartir? ¿Soy gene-
roso? Pero también cuando veo a 
una persona que sufre, que tiene 
dificultades, ¿yo también sufro? 
¿Sé ponerme en los zapatos de los 
demás?” (5-VI-2017)
n “La hipocresía no es el lengua-
je de Jesús. La hipocresía no es el 
lenguaje de los cristianos. Este 
es el adjetivo que Jesús más usa 

con esta gente: hipócrita. Vea-
mos cómo proceden éstos. El 
hipócrita siempre es un adu-
lador, en tono mayor o en tono 
menor, pero es un adulador. Jesús 
nos hace ver la realidad que es lo 
contrario de la hipocresía y de la 
ideología”. (6-VI-2017).
 n “El Espíritu es el primer don 
del Resucitado y se da en primer 
lugar para perdonar los pecados. 
Este es el comienzo de la Iglesia, el 
aglutinante, el cemento que une 
los ladrillos de la casa. El perdón 
es el don por excelencia, el amor 
más grande que nos mantiene 
unidos a pesar de todo, que libe-
ra el corazón y permite recomen-
zar”. (4-VI-2017)

                El Catecismo, punto por punto

113. ¿Bajo qué acusaciones fue condenado Jesús?
Algunos jefes de Israel acusaron a Jesús de actuar contra la Ley, con-
tra el Templo de Jerusalén y, particularmente, contra la fe en el Dios 
único, porque se proclamaba Hijo de Dios. Por ello lo entregaron a 
Pilato para que lo condenase a muerte .
114. ¿Cómo se comportó Jesús con la Ley de Israel?
Jesús no abolió la Ley dada por Dios a Moisés en el Sinaí, sino que 
la perfeccionó, dándole su interpretación definitiva. Él es el Legisla-
dor divino que ejecuta íntegramente esta Ley. Aún más, es el siervo 
fiel que, con su muerte expiatoria, ofrece el único sacrificio capaz de 
redimir todas “las transgresiones cometidas por los hombres contra 
la Primera Alianza” (Hb 9,15).
115. ¿Cuál fue la actitud de Jesús hacia el Templo de Jerusalén?
Jesús fue acusado de hostilidad hacia el Templo. Sin embargo, lo 
veneró como “la casa de su Padre” (Jn 2,16), y allí impartió gran 
parte de sus enseñanzas. Pero también predijo la destrucción del 
Templo, en relación con su propia muerte, y se presentó a sí mismo 
como la morada definitiva de Dios en medio de los hombres.
116. ¿Contradijo Jesús la fe de Israel en el Dios Único y Salva-
dor?
Jesús nunca contradijo la fe en un Dios único, ni siquiera cuando 
cumplía la obra divina por excelencia, que realizaba los promesas 
mesiánicas y lo revelaba como igual a Dios: el perdón de los pecados. 
La exigencia de Jesús de creer en él y convertirse permite entender la 
trágica incomprensión del Sanedrín, que juzgó que Jesús merecía la 
Muerte como blasfemo.

A mediados del pasado mes 
de mayo, el Papa Francisco acu-
dió como peregrino al Santuario 
de Nuestra Señora de Fátima, con 
motivo del primer centenario de 
esas apariciones de la Virgen. Tam-
bién nosotros acudiremos con la 
peregrinación diocesana en estos 
días. La Madre de Dios se ha diri-
gido a niños en sus últimas apari-
ciones quizás para decirles a ellos 
lo que nos adultos olvidamos y no 
podemos o no queremos escuchar. 
Como decía el salmista en un texto 
que recordará Jesús, «de la boca de 
los niños de pecho, has sacado tú 
Señor una alabanza contra tus ene-
migos para reprimir al adversario y 
al rebelde» (Sal 8,3; Mt 21,16). Los 
más pequeños son una alabanza 
inocente y audaz, y con ellos, Dios 
mismo nos provoca poniendo 
en vilo lo mejor de cada uno para 
poder despertar de nuestro letargo 
y para fajarnos en nuestro compro-
miso.

Fátima es un lugar sencillo en 
donde aconteció esa gracia de la 
Virgen acercándose a esos tres pas-
torcitos, Jacinta, Francisco y Lucía, 
para poner una palabra de cordura 
y de ternura en medio de tanto des-
concierto como entonces asolaba 
la vieja Europa: la Primera Guerra 
mundial y la revolución rusa. Tras 
tanta violencia y estrago, María les 
propuso a esos pequeños algo que 
humildemente valía la pena escu-
char como una dulce alternativa. 
Decía el Papa Francisco que «cada 
vez que miramos a María volve-
mos a creer en lo revolucionario 
de la ternura y del cariño. En ella 
vemos que la humildad y la ternu-
ra no son virtudes de los débiles 
sino de los fuertes, que no necesi-
tan maltratar a otros para sentirse 
importantes».

El centenario de unas apari-
ciones marianas en ese rincón de 
Portugal, quiere recordar lo que 
allí se escuchó por la boca de unos 
pequeños teniendo a María al dic-
tado. El Santo Padre lo recorda-
ba cuando dijo que «tenemos una 
Madre, una «Señora muy bella», 
comentaban entre ellos los viden-
tes de Fátima mientras regresaban 
a casa, en aquel bendito 13 de mayo 

de hace cien años. Y, por la noche, 
Jacinta no pudo contenerse y reve-
ló el secreto a su madre: “Hoy he 
visto a la Virgen”. Habían visto a la 
Madre del cielo. En la estela de luz 
que seguían con sus ojos, se posa-
ron los ojos de muchos, pero…
estos no la vieron. La Virgen Madre 
no vino aquí para que nosotros la 
viéramos: para esto tendremos 
toda la eternidad, a condición de 
que vayamos al cielo, por supues-
to», concluía diciendo el Papa.

Él ha sido un peregrino que 
nos ha marcado la senda por don-
de discurrirán también nuestros 
pasos en peregrinación desde 
Asturias a ese querido santuario 
mariano. Los dos niños ya cano-
nizados, Francisco y Jacinta, y 
Lucía que sobrevivió tantos años 
y cuya causa ya está introducida, 
nos acogen y acompañan a quienes 
nos allegamos a ese bendito lugar. 
El Papa Francisco, como hicie-
ran también Juan Pablo II y Bene-
dicto XVI, confesaba conmovi-
do: «no podía dejar de venir aquí 
para venerar a la Virgen Madre, 
y para confiarle a sus hijos e hijas. 
Bajo su manto, no se pierden; de 
sus brazos vendrá la esperanza y 
la paz que necesitan y que yo supli-
co para todos mis hermanos en el 
bautismo y en la humanidad, en 
particular para los enfermos y los 
discapacitados, los encarcelados 
y los desocupados, los pobres y los 
abandonados. Pidamos a Dios, 
con la esperanza de que nos escu-
chen los hombres, y dirijámonos a 
los hombres, con la certeza de que 
Dios nos ayuda».

Fátima nos aguarda como una 
ocasión para convertir el corazón, 
rezar confiados el santo rosario y 
salir al encuentro de los hermanos 
que más necesitados están.

Fátima: a vueltas de un viaje

Paz y bien
Carta semanal del Arzobispo de Oviedo 

Jesús Sanz Montes OFM

Cultura cristiana
Arqueología   El rollo de cobre de Qumran. Juan Muñiz Álvarez

El pasado mes de marzo dedi-
camos esta sección a los Rollos de 
Qumrán y el hallazgo de una nue-
va cueva que pudo haber tenido 
algunos de estos pergaminos en 
su interior. Ya entonces les ade-
lanté que los Manuscritos del Mar 
Muerto era un conjunto de copias 
de textos bíblicos escritos entre los 
siglos III a.c. y I d.c. Estos pergami-
nos habían sido descubiertos por 
unos pastores beduinos en 1947 
y durante los años siguientes fue-
ron excavadas las cuevas de la zona 
recuperando tanto los manuscri-

tos como el rollo de cobre.
El rollo de cobre fue descubierto 

en los trabajos de 1952 en la cueva 
Qumran n.º 3 por el equipo dirigi-
do por el dominico fr. Ronald G. de 
Vaux. La característica más singu-
lar fue el material que soportaba el 
texto, pues se trata de una plancha 
de cobre puro al 99% con una parte 
de estaño. El método de desenro-
lladlo para su lectura fue el lamina-
do, realizado en la Facultad de Tec-
nología de Mánchester por el Dr. 
Baker.

La información que contiene el 

texto es estrictamente económi-
ca. Es un listado de sesenta y cua-
tro lugares donde se escondieron 
–siempre supuestamente–, meta-
les preciosos, o dicho en términos 
coloquiales; tesoros. Esta infor-
mación despertó el interés de algu-
nos aventureros –y la codicia de 
otros–, que se lanzaron en su bus-
ca en expediciones financiadas por 
periódicos, fundaciones y en algún 
caso por los propios estados, como 
la expedición de John Marco Alle-
gro.

Otra diferencia con los perga-

minos, además de la temática, es 
el idioma utilizado. Los estudiosos 
K. G. Kuhn y Jozef Milik han iden-
tificado numerosos errores orto-
gráficos y gramaticales, además de 

la inclusión de letras griegas entre 
el hebreo “común”. A su juicio el 
escribano no dominaba el idioma y 
quizá hizo una copia imitando los 
símbolos de algún otro texto. En el 
propio escrito se alude a la existen-
cia de otra copia del mismo texto 
que descifraría la serie de misterio-
sos lugares que recoge esta.

El rollo de cobre está hoy día 
expuesto en el Jordan Museum de 
Amán, al alcance de los visitantes 
que pueden ver y fotografiar esta 
pieza tan singular de los rollos del 
Mar Muerto o Qumran.

Fátima es un lugar 
sencillo en donde 
aconteció esa gracia  
de la Virgen 
acercándose  
a esos tres pastorcitos, 
Jacinta, Francisco  
y Lucía, para poner  
una palabra de cordura  
y de ternura en medio 
de tanto desconcierto 
como entonces asolaba 
la vieja Europa:  
la Primera Guerra  
mundial y la revolución 
rusa. Tras tanta 
violencia y estrago, 
María les propuso  
a esos pequeños  
algo que humildemente 
valía  
la pena escuchar  
como una dulce 
alternativa
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GIJÓN

Cáritas ha inaugurado su 
segunda tienda de moda sos-
tenible Koopera Store, situa-
da, en esta ocasión, en la céntri-
ca calle Uría de Gijón. La pri-
mera fue abierta hace ahora 
dos años y medio, en Oviedo. 
Esta tienda forma parte del pro-
yecto textil de Cáritas en Astu-
rias, que gestiona, a su vez, tres 
“Espacios con corazón”, ubica-
dos en La Felguera, Pola de Lavia-
na y Villaviciosa, que funcionan 
en la diócesis desde el año 2015.  
Al  acto  de  inauguración, ayer,  
acudieron el Vicario episcopal de 
Gijón-Oriente, Adolfo Mariño 
Gutiérrez, que bendijo el nuevo 
local, junto con Ignacio Alonso, 
director de Cáritas Asturias. Tam-
bién estuvo presente Garikoitz 
Ayuela, director de Consumo Sos-
tenible Red Social Koopera Store. 
La nueva tienda permanecerá 
abierta de lunes a sábado en hora-
rio de 10 a 14 horas y de 16,30 a 
20,30 horas, y su puesta en mar-
cha ha permitido crear tres nuevos 
puestos de trabajo, dos de los cua-
les pertenecen a contratos sujetos 
a convenios de inserción social. En 
Asturias, concretamente, el 63% de 
los empleos de Cáritas y Koopera 
son de este tipo. Junto a estos nue-
vos trabajadores se encuentra un 
equipo de más de 10 voluntarios 
de Cáritas, que según la institución 
“representan el elemento esencial 
de la identidad de Cáritas dedican-
do su tiempo a la atención, sensibi-
lización y acompañamiento de las 

personas que acuden a la tienda”.   
En este modelo de tiendas de Koo-
pera Store los clientes acuden 
movidos por el interés en el con-
sumo de moda sostenible, y al mis-
mo tiempo junto a ellos pueden 
acercarse personas que son acom-
pañadas desde Cáritas Asturias, 
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Nueva tienda Koopera Store en Gijón
Cáritas inaugura su segundo establecimiento de consumo sostenible en Asturias

quienes tendrán acceso a la ropa 
de manera gratuita. De esta mane-
ra, todos aquellos que adquieran 
moda sostenible estarán haciendo 
posible el mantenimiento de los 
empleos de inserción, y el hecho 
de que, personas en situación 
de riesgo social, puedan cubrir 

su necesidad básica del vestido.   
Esta actitud de consumo de ropa 
sostenible es cada vez más pues-
ta en práctica por personas que 
desean darle una segunda oportu-
nidad a la ropa que se encuentra en 
buenas condiciones y que ha sido 
sometida a un proceso de recicla-

je que redunda en beneficios para 
el entorno medioambiental y que, 
además, ha permitido dar traba-
jo a personas en situaciones que, 
en otros ámbitos no podrían con-
seguirlo. Por eso, desde Cáritas se 
afirma que los clientes de Koope-
ra Store se convierten en colabo-
radores activos de esta iniciativa 
social y medioambiental. En ellas, 
se ofrecen artículos de segunda 
mano para toda la familia, don-
de se da una nueva vida a la ropa. 
“Están llenas de oportunidades 
–afirman desde la institución- y 
ofrecen moda de muchos estilos e 
incluso de auténtico vintage y fir-
mas de grandes diseñadores”. Al 
igual que otros establecimientos 
de moda, se ha puesto en marcha 
el Club Koopera, que supera ya los 
100.000 socios, a los que se les ofre-
ce, de manera gratuita, descuentos 
y ventajas en sus compras. 

Junto a la iniciativa de estos 
establecimientos y los “Espacios 
con Corazón”, Cáritas y Koopera 
disponen en Asturias de 135 con-
tenedores propios, los conoci-
dos como “Contenedores rojos de 
Cáritas”, donde las personas pue-
den depositar ropa, calzado, libros 
y complementos. Cada año se 
estima que se recogen 1.700 tone-
ladas procedentes de estos con-
tendores. Además, a lo largo de 
estos años de presencia en la dió-
cesis, se han firmado convenios de 
colaboración para la recogida de 
ropa en 12 concejos de Asturias. 
Con esta apertura de ayer en Gijón, 
son ya 35 las tiendas Koopera Store 
en España. 

La nueva tienda Koopera Store, en la calle Uría de Gijón.

“Esta actitud de consumo de ropa sostenible es cada vez más puesta en 
práctica por personas que desean darle una segunda oportunidad a la 
ropa que se encuentra en buenas condiciones y sometida a reciclaje”

En este mundo de detalles que 
nos ofrece la Catedral, voy a conti-
nuar acercándote a los cuatro escu-
dos, que exhibe el retablo mayor. 
Hoy voy a llevarte a la contempla-
ción del que está colocado en el 
ángulo superior derecho, según 
lo estas mirando. Es el del Obispo 
don Diego de Muros, que rigió la 
Diócesis ovetense entre su nom-
bramiento, el 1 de octubre de 1512 
y la fecha de su muerte, el 18 de 
agosto de 1525.

Nació el futuro obispo en la villa 
de Muros (La Coruña), en el año 
1410. Tuvo una formación exquisi-
tamente humanística, a la sombra 
del arzobispo compostelano Don 

Lope de Mendoza, a cuyo servi-
cio entró desde muy joven,  llegan-
do a destacar como una de las más 
importantes figuras del Renaci-
miento en España. Dominaba con 
maestría la métrica latina, escri-
biendo varios opúsculos panegíri-
cos y cronísticos. Los humanistas 
Pedro Mártir de Anglería y Lucio 
Marineo Sículo lo citan en sus car-
tas.

En Salamanca obtuvo los gra-
dos de Maestro en Artes y Bachiller 
en Teología y, en el Colegio de San-
ta Cruz de Valladolid se licenció 
en Teología. En Santiago de Com-
postela ejerció el cargo de Deán y 
fundó un hospital para peregrinos,  
con el apoyo de los Reyes Católi-
cos.  En 1487, empezó a desempe-
ñarse como canónigo de Sigüenza, 
regentando la cátedra de Teología 
en su Universidad. En 1492, acom-
paña al Cardenal Mendoza, como 

secretario en la  conquista de Gra-
nada, cuya crónica escribió.

Fue Obispo de Mondoñedo, 
desd el 4 de abril de 1505 hasta 1 de 
octubre de 1512, fecha en que fue 
promovido a la sede ovetense, que 
gobernó hasta el final de sus días. 
Durante su pontificado, intentó 
fundar un Colegio Universitario 
en Oviedo, tropezando con difi-
cultades puestas por el Cabildo, 
orientando entonces el prelado su 
actuación hacia la fundación del 
Colegio del Salvador o de Oviedo, 
en Salamanca.

Puso en marcha un proceso de 
reforma de las costumbres en la 
Diócesis. Convocó un Sínodo el 1 
de mayo de 1515, cuyo final se pre-
cipitó por su enfrentamiento con 
el Cabildo. No se conservan Cons-
tituciones de aquel acto, aunque 
algunas de ellas se citan en el Síno-
do de Cristóbal de Rojas y Sando-

La Catedral, detalle a detalle: Los escudos del retablo mayor (II)
Claves

val, de 1553. Visitó varias veces la 
Diócesis. Tuvo enfrentamientos 
también con la nobleza, circuns-
tancia que le obligó a refugiarse en 
su castillo del Condado de Noreña, 
huyendo posteriormente a León.

En 1515, colaboró con Pablo de 
León en la fundación del Convento 

del Rosario, de los Padres Domini-
cos, para la predicación y misiones 
populares,  creando en el colegio 
cátedras de Artes y  Teología para 
la formación de los candidatos al 
sacerdocio.

En el incendio de Oviedo, del 
día de Navidad de 1521, que dejó 
casi destruida a la ciudad, se dis-
tinguió el prelado por su asistencia 
caritativa a los más pobres.

Activó la construcción de la 
torre catedralicia y contrató con 
Berruguete el dorado y pintura del 
retablo, si bien no realizó la obra el 
artista castellano. 

Hizo abrir a su costa caminos 
hacia León por el puerto de Pajares, 
para lo que dejó una manda en su 
testamento: “Trata de embeberte 
en los rasgos de este prelado, Diego 
de Muros”.

Su lema: “Sigamos la Cruz. Lo 
demás tengámoslo por barro”.

Agustín
Hevia Ballina
Archivero
de la Catedral

“El Obispo don Diego 
de Muros puso en 
marcha un proceso 
de reforma de las 
costumbres en la 
diócesis. En el incendio 
de Oviedo, del día 
de Navidad de 1521, 
se distinguió por su 
presencia caritativa”
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